
Bulletin d’information du 9 décembre 2024

Jacques Delon accueille les adhérentes et les

adhérents et remercie de leur présence les

personnes invitées, notamment Madame

Vortemann, représentante de la Métropole,

Madame Christine Juste, conseillère

départementale et madame Christine La Rocca,

présidente du CIQ Bonneveine.

Il rappelle qu’à la suite des contraintes qui nous ont amenées à annuler la

réunion prévue pour le 14 octobre, notre CIQ a tenu à maintenir une information

qui s’est concrétisée par une newsletter établie le 16 octobre et envoyée à tous

nos adhérents.

En outre, notre site a toujours été enrichi par des nouvelles qui peuvent

concerner notre quartier.

Informations générales 

Elles proviennent des différentes personnes qui sont intervenues à l’assemblée

générale de notre Fédération du 16.11.2024 :

Mme M. Vassal propose d’établir un schéma global d’apaisement du littoral

prenant en compte le partage de l’espace public, les conditions de stationnement

et la biodiversité pour protéger notre parc balnéaire.

Mme O. Fortin annonce l’ouverture d’une consultation sur l’aménagement du

littoral depuis la Marina jusqu’à la Pointe rouge, incluant le devenir de la partie

centrale de l’hippodrome, pour fixer l’avenir de cette zone, avec consultations

en février et présentation en mars.



M. Lhardit (député) fait part de ses discussions avec les autorités compétentes

pour que les navettes, dont il veut développer l’activité, passent par les bassins

du port maritime. Il souhaite s’engager dans le développement de la sécurité

routière, avec réduction des excès de vitesse et déploiement des radars.

Une fourrière devrait être créée dans le secteur sud.

Le représentant de la police nationale exprime sa satisfaction sur l’excellent

travail effectué par le groupe partenaire opérationnel (GPO).

Informations sur la mise en œuvre de la sécurité 

D’abord les GPO : ils existent sur le plan national et s’appelaient avant, de

manière plus explicite, Conseils de Sécurité d’Arrondissement (CSA).

Ils sont organisés par la police nationale sous l’autorité du préfet.

Les réunions ont lieu toutes les quinzaines et peuvent regrouper, suivant les

circonstances, des opérateurs publics, représentant RTM, Métropole ou Mairie,

responsable d’établissement scolaire, syndic de copropriété, bailleurs sociaux,

police municipale, Samu social, président de la Fédération des CIQ ainsi que les

référents des CIQ concernés.

La Fédération y présente les doléances qui lui sont envoyées par les CIQ du 8
ème

et assure leur suivi.

Ensuite les réunions de coordination du littoral :

Elles sont organisées par la ville de Marseille et regroupent les services de la

ville, les polices nationales et municipales, la Métropole, des associations du type

propreté des plages, des représentants de la médiation sociale, et des CIQ

concernés.

Elles traitent des problèmes de surfréquentation des plages, de leur propreté,

leur sécurité, et du comportement des usagers.

Enfin, la commission fédérale de sécurité avec un référent par CIQ .

Les réunions sont conduites par l’animatrice et organisées suivant la nécessité.

Elles concernent les problèmes de sécurité des quartiers, qui, après examen,

sont transmis au prochain GPO.

Notre CIQ demande à ses adhérents de lui faire remonter leur avis, positif ou

négatif, sur l’efficacité de ces divers organismes.



Circulation et stationnement

Toujours la même anarchie rue Paradis, notamment entre Rodocanachi et lord

Duveen…et impasse de la Frescoule.

Les ralentisseurs avenue Ambroise Paré:

Nous nous étions réjouis (un peu trop vite hélas !) lorsqu’ils avaient été démolis

et reconstruits il y a quelques mois. Malheureusement, ils sont toujours aussi

hauts et toujours aussi hors normes !

Avant Après



Cadre de vie

Transports

Nous avons demandé que le circuit du 86 soit

prolongé jusqu’aux plages., ce qui ne devrait

pas perturber sa rotation dans la mesure où il

stationne actuellement 20 minutes au terminus

Périer. Notre demande est en bonne voie.

Nouveauté : des bus de nuit sécurisés par la

présence d’un vigile, jusqu’à 4h du matin pour

desservir les cités universitaires.

Notons au passage l’existence, sur l’application RTM d’un bouton « SOS »

qui permet d’alerter les vigiles RTM qui interviennent immédiatement en cas

d’agression dans le bus. Me Pila, qui n’a pu être des nôtres, nous donnera

plus de détails à la prochaine réunion.

Propreté

Si nous dénonçons souvent ce qui ne va pas, nous savons aussi remercier les

initiatives qui vont dans le bon sens : ainsi, les opérations propreté lancées dès

5h30 du matin sur la place Louis Lumière, la rue des mousses, le bd Herriot, le

coup de balai au bas de la rue Paradis.



Hippodrome Borely

Il est demandé si, dans le réaménagement de la partie centrale de l’hippodrome,

le golf, très apprécié, pourra être rétabli ?

Mme Juste précise que l’activité de ce golf ne pouvait plus se poursuivre parce

que son contrat venait à échéance et surtout parce qu’il était en état de

cessation de paiement.

La présidente du CIQ Bonneveine, interrogée répond que l’espace de ce golf

concerne bien son CIQ, que lors d’une concertation antérieure la question de son

devenir avait été posée et qu’à la suite d’une consultation 600 de ses adhérents

avaient répondu majoritairement pour le principe de son maintien.

Un de nos adhérents présent intervient pour faire connaître que le SMUC serait

prêt à reprendre cette activité et fait remarquer que cette suppression du Golf

empêche de nombreux résidents du quartier de conserver une activité sportive

et donc de se maintenir en forme compte tenu de leurs difficultés à se déplacer

en dehors de la ville.



Plan-guide de l’aménagement du littoral sud

De la base nautique du Roucas-Blanc à la

Pointe-Rouge en passant par le parc Borély et les

plages du Prado… La Ville de Marseille lance des

études pour élaborer un « plan-guide » du littoral

Sud.

Pas de concertation avec les CIQ concernés…

Sécurité

Caméras de surveillance

On attend toujours celle de l’impasse de la

Frescoule…

Radars « méduse »



Ils seront bien utiles dans le cadre de la lutte contre le bruit que la

Métropole engage en 2025.

Bars à chicha

Nous avons reçu des doléances de riverains de

l’avenue Pompidou qui déplorent les nuisances de 3

bars à chicha ainsi que d’une épicerie de nuit.

Elles proviennent d’une population nocturne

occasionnant des allées et venues de voitures et

scooters sur la contre -allée jusqu’à 4 heures du

matin, des stationnements sur les trottoirs,

bouteilles cassées, poubelles renversées, rixes et

bagarres, incendie de voitures et même fusillade au mois d’août.

Il faut rappeler que lors de l’incendie d’un immeuble, les camions de pompier

n’ont pas pu accéder aux lieux du sinistre.

Rond point du Prado

Plusieurs personnes nous signalent des problèmes de

propreté, soupçonnent des ventes d’alcools illicites, voire

de stupéfiants…

En dernières informations :

Scoop inattendu :

A signaler une grève de la police municipale. Certains de ses représentants

( plus d’une cinquantaine) ont envahi le hall de la mairie, et entraîné des

dégradations avec notamment, fils du standard téléphoniques arrachés.

La Provence dénonce des comportements inadmissibles incompatibles avec leur

statut de policiers municipaux dévoués à leur rôle.



Lutte contre le bruit :

La Métropole vient d’annoncer qu’elle va entreprendre une lutte contre le bruit

puisque 50.000 points noirs ont été identifiés, la pollution sonore pouvant

atteindre de 70 à 85 décibels à certains carrefours ou sur certains axes.

A cet effet, une concertation publique sera lancée en décembre.

Toutes ces informations en détail sont à consulter sur notre site en cliquant

sur le lien ci dessous

Tous les détails sont ici

Avant de nous quitter un adhérent nous signale une exposition à ne pas manquer:

la Major :C'est à la cathédrale Sainte-Marie-Majeure, dite La Major, siège de
l'archevêque de Marseille que se prépare la prochaine exposition 2025
"Lumières Célestes" de Marcoville. "C'est la seule cathédrale édifiée en
France au XIXe siècle, où l'on n'en avait pas construit depuis deux siècles.

A la cathédrale de la Major exposition 2025 "Lumières Célestes" à l'exemple
de Lyon

Pour clôturer notre soirée…

Sans oublier de remercier Régine Julien pour ses délicieuses tuiles et

oreillettes qui complètent parfaitement notre apéritif.

Prochaine réunion : Gâteau des Rois 13 janvier 2025

Bonnes fêtes à tous

https://ciq-saint-giniez-prado-plage.fr/flash-infos/
https://www.fourviere.org/fr/mentions-legales/
https://www.fourviere.org/fr/mentions-legales/



